



Mi Universidad

Ensayo

María Fernanda Pérez Guillén

Segundo parcial

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 11 de octubre del 2024

Introducción

El aborto terapéutico es un tema súper complicado porque involucra tanto cuestiones éticas como legales, y se realiza para proteger la vida o la salud de la madre cuando el embarazo es riesgoso. Mucha gente tiene diferentes opiniones sobre si es correcto o no, y eso lo hace un tema controversial. A lo largo de este ensayo, voy a hablar sobre los principios básicos del aborto terapéutico, el consentimiento informado, lo que pasa cuando los pacientes no pueden decidir por sí mismos, y temas de bioética, incluyendo la libertad humana y el secreto profesional.

Marco Teórico

El aborto terapéutico es cuando un embarazo se interrumpe por razones médicas, generalmente para evitar daños graves a la salud de la madre. Este procedimiento se justifica usando algo llamado principio de doble efecto, que dice que si algo que haces tiene un resultado bueno (como salvar a la madre) y uno malo (como terminar el embarazo), puede ser aceptable si la intención principal es la buena. Este principio es súper importante para justificar el aborto terapéutico, sobre todo en situaciones en las que la vida de la mujer está en juego.

-Consentimiento informado y decisiones en pacientes incapaces

Un tema clave en todo esto es el consentimiento informado, que básicamente significa que la paciente tiene que saber todo sobre lo que va a pasar, incluyendo los riesgos y las posibles consecuencias del aborto. Solo cuando está bien informada, puede tomar una decisión libre. Sin embargo, a veces las pacientes no pueden decidir por sí mismas, ya sea por problemas de salud mental o porque están inconscientes. En esos casos, alguien más, como los familiares o los médicos, tiene que tomar la decisión en su lugar, siempre buscando lo mejor para ella. Esto crea un dilema ético porque, ¿quién tiene más derecho a decidir en esas situaciones?

-Justificación epistemológica y fundamento bioético médico

La justificación epistemológica del aborto terapéutico se basa en la ciencia médica. Si los doctores dicen que continuar el embarazo puede ser peligroso para la madre, se usa ese conocimiento para justificar la decisión. En términos de bioética, se trata de encontrar un balance entre proteger la vida de la madre y del feto. Aquí es donde entran principios como la beneficencia (hacer lo mejor para la paciente) y la autonomía (permitirle decidir sobre su cuerpo). Pero también está el principio de no maleficencia, que significa no hacer daño. Entonces, a veces los médicos se enfrentan a la difícil tarea de decidir qué causa menos daño: continuar el embarazo o interrumpirlo.

-Bioética objetiva y subjetiva

Existen dos formas de ver la bioética en el aborto terapéutico: de manera objetiva y subjetiva. La bioética objetiva se basa en hechos y principios universales, como el derecho a la vida. Pero la bioética subjetiva tiene que ver con las experiencias y creencias personales de la paciente, su familia y sus médicos. En términos objetivos, se puede justificar el aborto terapéutico si la vida de la madre está en peligro. Pero la parte subjetiva no se puede ignorar, porque la mujer puede tener creencias o sentimientos que también influyen en la decisión. Por eso, es importante que los doctores encuentren un equilibrio entre la ciencia y la parte humana.

-Principios bioéticos, ética como ciencia moral y libertad humana

La ética es la ciencia moral que nos dice qué es lo correcto o incorrecto. Los doctores tienen que seguir principios éticos como la justicia, que implica tratar a todas las pacientes de manera justa, y el respeto por la dignidad humana, que es el derecho de las mujeres a decidir sobre su propio cuerpo. La libertad humana es clave aquí, ya que las mujeres deberían tener la libertad de tomar decisiones sobre su salud sin presiones externas. Esto también incluye el derecho a ser informadas de manera clara y completa para que puedan decidir con responsabilidad.

-Secreto profesional

El secreto profesional es súper importante en el aborto terapéutico. Los médicos tienen la obligación de mantener en privado la información de la paciente, incluyendo su decisión de abortar. Esto es crucial para que la mujer no se sienta juzgada o para evitar problemas legales, especialmente en lugares donde el aborto es un tema muy debatido. Sin esa privacidad, muchas mujeres podrían no atreverse a buscar ayuda médica, lo que podría ser muy peligroso para ellas.

Conclusión

En resumen, el aborto terapéutico es un tema lleno de matices, tanto médicos como éticos y legales. Los principios bioéticos como la beneficencia, no maleficencia y autonomía son fundamentales para entender las decisiones que se toman en este contexto. El consentimiento informado asegura que las mujeres puedan decidir con libertad, mientras que en los casos donde no pueden hacerlo, la bioética ayuda a tomar la mejor decisión en su nombre. Además, la ética como ciencia moral nos obliga a proteger tanto la vida como la libertad de las mujeres, y el secreto profesional juega un papel crucial en asegurar que las decisiones se tomen en un ambiente seguro y confidencial. Aunque las opiniones sobre el aborto terapéutico varían, es importante seguir discutiendo este tema para encontrar un balance entre los derechos de la mujer y las cuestiones éticas que lo rodean.